

haus zur  
**stau**facherin  
für frauen

## Leitbild



## Inhaltsverzeichnis

|   |   |
|---|---|
| Einleitung.....                             | 3 |
| Zielgruppe .....                            | 3 |
| Unsere Haltung.....                         | 3 |
| Angebot Betreutes Wohnen .....              | 4 |
| Mitarbeiter*innen.....                      | 4 |
| Sicherheit .....                            | 4 |
| Qualität.....                               | 4 |
| Organisation und Führung .....              | 5 |
| Wirtschaftlichkeit .....                    | 5 |
| Verhältnis zu Gesellschaft und Umfeld ..... | 5 |
| Trägerschaft .....                          | 5 |

## Einleitung

Das Haus zur Stauffacherin ist ein Ort, an dem gesellschaftliches Leben stattfindet und Gemeinschaft gepflegt wird. Wir sind offen für alle Konfessionen und Kulturen. Unser Angebot beinhaltet eine betreute Wohnform mit rund 41 Zimmern und eine unbetreute Wohnform mit 9 Zimmern – ausschliesslich für Frauen.

Für nichtkommerzielle oder kommerzielle Anlässe bieten wir einen infrastrukturell gut eingerichteten, grossen und schönen Saal zu sozial moderaten Preisen. Für mehr Informationen verweisen wir auf [www.stauffacherin-zuerich.ch](http://www.stauffacherin-zuerich.ch).

## Zielgruppe

### *Betreute Wohnform*

Wir bieten Frauen, die aufgrund ihrer Lebensumstände auf psychosoziale Betreuung angewiesen sind, einen Wohnplatz. Die Bewohnerinnen meistern ihren Wohnalltag so weit wie möglich selbstständig und sind in der Lage, für sich eine Tagesstruktur zu gestalten. Der Eintritt findet in der Regel zwischen dem 30. und 60. Lebensjahr statt.

Der Aufenthalt bei uns ist freiwillig und die Dauer der Aufenthalte individuell. Wir üben keine Zwangsmassnahmen aus.

### *Unbetreute Wohnform*

Hierbei handelt es sich um eine Wohnform für Frauen, die aufgrund ihrer Lebensumstände ein Zimmer mieten möchten, um selbstbestimmt und *ohne* Unterstützungsangebot ihren Alltag zu bewältigen.

Die Dauer der Aufenthalte ist individuell.

## Unsere Haltung

Unsere Haltung entspricht den Grundsätzen der UNO – Behindertenrechtskonvention. Diese allgemeinen Grundsätze des Übereinkommens sind im Einzelnen:

- *die Achtung der dem Menschen innewohnenden Würde, seiner individuellen Autonomie, einschliesslich der Freiheit, eigene Entscheidungen zu treffen, sowie seiner Unabhängigkeit im Sinne von Selbstbestimmung,*
- *die Nichtdiskriminierung,*
- *die volle und wirksame Teilhabe an der Gesellschaft und Einbeziehung in die Gesellschaft,*
- *die Achtung vor der Unterschiedlichkeit von Menschen mit Behinderungen und die Akzeptanz dieser Menschen als Teil der menschlichen Vielfalt und der Menschheit,*
- *die Chancengleichheit,*
- *die Zugänglichkeit,*
- *die Gleichberechtigung von Mann und Frau,*
- *die Achtung vor den sich entwickelnden Fähigkeiten von Kindern mit Behinderungen und die Achtung ihres Rechts auf Wahrung ihrer Identität.*

*Grundsätze der UNO-Behindertenrechtskonvention, 2013<sup>1</sup>*

---

<sup>1</sup> <https://www.behindertenrechtskonvention.info/allgemeine-grundsaeetze-3765/>

## **Angebot Betreutes Wohnen**

Gemeinsam mit den Bewohnerinnen erarbeiten unsere Fachmitarbeiterinnen eine individuelle Betreuung, welche eine höchst mögliche Bewältigung des eigenen Alltags anstrebt. Die Zusammenarbeit ist für beide Seiten realistisch, bedarfsorientiert sowie verbindlich gestaltet. Die Privatsphäre wird gewahrt, Selbstbestimmung und Verantwortungsübernahme werden abgewogen.

Krisen verstehen wir als Chancen. Wir planen präventive Massnahmen, umsetzbare Kriseninterventionen sowie Nachsorgemassnahmen, unterstützt durch interdisziplinäre Zusammenarbeit.

Hohe Standards bei Hygiene und Pflege der öffentlichen Räume gehören zu unserem Selbstverständnis. Dies soll das Wohlfühl der Bewohnerinnen unterstützen.

Frische, saisonale und ausgewogene Ernährung sind bei uns selbstverständlich. Wir orientieren uns am Konzept der Ernährungsgesellschaft Schweiz SGE.

## **Mitarbeiter\*innen**

Wir Mitarbeiter\*innen bringen analog zu unserer jeweiligen Aufgabe die notwendige Fach- und Sozialkompetenz mit. Wir sind qualifiziert in dem was wir tun und reflektieren unser Handeln und unsere Haltung.

Wertschätzung, Toleranz und Respekt gegenüber anderen Denkweisen und Kulturen sind für uns selbstverständlich. Wir unterstützen uns gegenseitig über alle Arbeitsbereiche hinweg und pflegen dabei sowohl Teamgeist, als auch Teamwork.

Wir pflegen eine offene und transparente Kommunikation, stehen zu Fehlern und nutzen diese als Chance zur konstruktiven Veränderung.

## **Sicherheit**

Die psychische und physische Unversehrtheit unserer Bewohnerinnen und Mitarbeiter\*innen verfolgen wir als ein primäres Ziel. Unterstützend stellen wir neben Fachmitarbeiter\*innen auch eine gut gewartete und zweckmässige Infrastruktur und höchst mögliche Ressourcen zum Bewältigen eines sinnvollen Betriebsablaufs zur Verfügung. Wir instruieren und schulen alle Mitarbeiter\*innen regelmässig und wiederholend im Umgang in etwaigen Notfallsituationen.

Wir achten einen hohen Datenschutz aller uns anvertrauten Informationen.

## **Qualität**

Unser Qualitätsmanagement ist aktuell, unsere Mitarbeiter\*innen werden geschult und regelmässig über Anpassungen informiert. Wiederkehrend lassen wir uns auditieren durch das Kantonale Sozialamt Zürich nach SODK OST+ und erfüllen dahingehend alle Standards.

## **Organisation und Führung**

Wir arbeiten in klaren Strukturen, wobei wir auch einem guten Informationsfluss über alle Bereiche hinweg hohe Beachtung schenken. Wir bieten im Rahmen des Datenschutzes höchstmögliche Transparenz. Innerhalb der Vorgaben praktizieren wir eine partizipative Führungskultur. Führung verstehen wir als funktionale Aufgabe, die unabhängig der Position mit Wertschätzung, Respekt und auf Augenhöhe erfüllt wird.

## **Wirtschaftlichkeit**

Das Haus zur Stauffacherin ist kostendeckend zu führen. Dafür streben wir eine gute Auslastung aller Zimmer an. Die finanziellen Mittel werden optimal eingesetzt, wobei nachhaltige und ökologische Aspekte gebührend berücksichtigt sind.

## **Verhältnis zu Gesellschaft und Umfeld**

Ein gutes und einvernehmliches Miteinander im Quartier und der unmittelbaren Nachbarschaft ist uns wichtig. Dafür bleiben wir im Kontakt mit den für uns wichtigen Stakeholdern und Schlüsselpersonen. Wir pflegen zudem eine aktive Zusammenarbeit mit allen zuweisenden Stellen und Fachpersonen im Kanton Zürich, werden von ihnen als unterstützende Fachpersonen und fachlich gut aufgestellte Institution wahrgenommen.

In Fachverbänden und Arbeitsgruppen arbeiten wir aktiv mit und lassen uns für berufsthematische und gesellschaftsrelevante Themen für neue Impulse weiterbilden. Wir passen das Angebot dem zeitlichen Wandel an, ohne dabei die zu Beginn erwähnte Haltung ausser Acht zu lassen.

## **Trägerschaft**

Seit über 100 Jahren ist das Haus zur Stauffacherin im Besitz der katholischen Pfarrkirchenstiftung St. Peter und Paul. Diese ist Trägerin unserer Institution und begleitet unsere Arbeit wohlwollend. Zusammen sind wir eine vereinte Kraft.

*Gültig ab 26. Januar 2023  
Brigit Ruf, Geschäftsleiterin*